

Rememora De las once de la mañana á las ocho de la noche...
En el frente oriental los alemanes se han apoderado de una parte del frente enemigo de 20 kilómetros de ancho.

Entre Brujas y Gante ha sido destruido por los aviones aliados un zepelín alemán.
Los ingleses han desembarcado en Gallipoli cincuenta mil hombres.

En el desembarco ha sido hundido por los turcos un torpedero inglés.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España.
Extranjero (Unión Postal)
Número sueldo.
Id. atrasado

LA GUERRA HACE UN AÑO

En el frente oriental los alemanes se han apoderado de una parte del frente enemigo de 20 kilómetros de ancho.

Entre Brujas y Gante ha sido destruido por los aviones aliados un zepelín alemán.

Los ingleses han desembarcado en Gallipoli cincuenta mil hombres.

En el desembarco ha sido hundido por los turcos un torpedero inglés.

PALMA

El 1.º de Mayo, fiesta del trabajo, y a causa del descanso dominical, mañana no se publicará LA ALMUDAINA.

Sin oficinas
El martes 2 de Mayo no habrá oficinas en el Crédito Balear y Fomento Agrícola de Mallorca.

La correspondencia entre los países centrales
El jefe de Correos de estas islas señor García Sansaloni nos participa en atento besalamano que nuevamente será admitida a riesgo y ventura de los expedidores la correspondencia para Alemania, Austria-Hungría, Bulgaria y Turquía la que será cursada en los vapores noruegos que hacen escala en Cádiz entre el 10 y 20 de cada mes.

Accidente automovilista
Ayer en la carretera de Valldemosa, un automóvil en un viraje se cruzó con un carro de transporte dando un tremendo choque.

El chofer que lo conducía llamado Miguel Mgraner, de Felanig, se produjo contusiones en diversas partes del cuerpo.

El avión quedó inutilizado.

Bendición de un local
El R. H. Visitador de la provincia y el H. Director del Colegio de San Juan Bautista de la Salle nos participa que hoy á las cinco y media de la tarde se celebrará la bendición del local dejado por don Juan Oliver (Maneu) en la calle de Bonaró destinado á clases gratuitas á beneficio de los hijos de obreros.

Presidirá la ceremonia el M. I. señor don Antonio Deyá, canónigo.

Las murallas de mar
Hemos recibido un folleto contenido el notable y luminoso informe emitido por el ilustrado Secretario del Ayuntamiento don Benito Pons sobre la cuestión de las murallas de mar, que fué aprobado unánimemente por el Consistorio en la sesión celebrada el 22 del actual y que publicamos futuro en LA ALMUDAINA del domingo pasado.

La aspirina
La Dirección general de Comercio participa á los importadores de aspirina que habiendo manifestado la casa Bayer, de Nueva York, que puede exportar á España las cantidades de aspirina y sus derivados que sean necesarias, los gobiernos de Francia é Inglaterra han eliminado la citada droga de la lista de productos químicos de origen alemán, cuyo libre tránsito por Holanda era aceptado por ambos gobiernos.

Asistido
Ayer tuvo que ser asistido en la casa de socorro un individuo que presentaba una herida en la sien derecha por efectos de una caída.

A Capuchinos
Por la policía fué ayer conducido á Capuchinos un joven que debido á su estado de enagenación mental estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Novillos
El vapor de Alicante fué portador de los 6 novillos que han de ser lidiados en su plaza el día 7 de Mayo próximo por los jóvenes diestros «Blanquito» y «Belmonte II».

Un ratero
Por la guardia municipal fué detenido ayer y denunciado al Juzgado un individuo sobre quien recaen sospechas de que pueda ser el autor de varias ratérias.

Denuncia
Por la benemérita de los puestos de Campos y Montuiri han sido denunciados á los Alcaldes respectivos varios individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

En el Convento de Reparadoras
Las Religiosas de María Reparadora y las Congregaciones que se hallan establecidas en el Convento de dichas Religiosas celebrarán un solemne triduo en la Capilla pública los días 30 de Abril y 1 y 2 de Mayo, en honor de su santísima é Imaculada Madre María Reparadora. Todos los días á las 7 Exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde á las cinco y media Estación, Rosario, Ejercicios del Triduo, Sermón y solemne Bendición y Reserva.

Los sermones están á cargo del Reverendo P. Juan Pascual de la Compañía de Jesús.

El día 2 de Mayo, fiesta titular de María Reparadora, á las 7 Misa de Comunión General y á las diez y media Misa cantada, con panegírico.

Una conferencia que no llega
Durante todo el día de ayer estuvimos esperando la conferencia del viernes que tenemos abonada á las 24.

En Telegrafos no pudieron averiguar el paradero de dicha conferencia, ni si había sido transmitida de Madrid.

Por las 6 por nojas, la cuestión es que nos quedamos sin una conferencia que teníamos derecho á recibir pues la teníamos pagada por adelantado.

Caido en un precipicio

Ha ingresado en el hospital de Ibiza gravemente herido un individuo llamado Miguel Juan Torres, de Can Pen den Chumeu, natural y vecino del

pueblo de San Carlos, que tuvo la desgracia de caerse por un precipicio denominado «Ses Cames».

El herido fué recogido por la mañana habiendo permanecido en el lugar donde cayó desde las cuatro de la tarde del día anterior.

La importante hemorragia sufrida ha agravado notablemente su estado. Tiene fracturada la pierna derecha y una herida muy extensa y profunda en el frente, además de contusiones en todo el cuerpo.

El estado del desgraciado Torres es de suma gravedad.

De Llubí

Vuelo de un carricón.— Una niña muerta.

El miércoles último ocurrió en esta villa una sensible desgracia que costó la vida á una tierna criatura.

A eso de las nueve de la mañana, el conocido industrial don Antonio Ferrá Ramis, con su esposa y una hija de unos tres meses de edad, se dirigían, en carricón, á Pollensa, y al hallarse á unos dos kilómetros de Llubí, resbaló la caballería y fueron arrojados del vehículo todos los ocupantes, quienes sufrieron enorme caída de resultados de la cual, murió la angelical criatura.

Por la noche verificó el sepelio asistiendo numerosa concurrencia, en demostración de las muchas simpatías de que goza la familia Ferrá en esta población.

Enviámos á nuestros amigos don Antonio y doña Catalina, padres de la finada, nuestro más sentido pésame, lo mismo que á toda su distinguida y buena familia, de la que es jefe, el acreditado fabricante de licor, don Jaime Ferrá Pójer muy estimado y antiguo amigo nuestro.

A. V. P. 28-IV-16.

El M. I. señor don Mateo Rotger

Poco antes de cerrar esta edición llega á nosotros la noticia de la muerte del M. I. señor don Mateo Rotger, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Tiempo nos falta para dedicar el espacio que se merece la ilustre persona que acaba de fallecer á quien nos unía honda amistad, durante la cual pudimos conocer los tesoros de bondad que encerraba su corazón y el alto nivel que alcanzaba su privilegiada inteligencia.

El señor Rotger, gran amante de las ciencias históricas, desempolvando códices y pergaminos tejió con materia prima una interesantísima Historia de Pollensa, en la que los amantes de la historia balear pueden encontrar datos muy desconocidos de todos aquellos que no han pasado largas vigillas en los archivos, y solo conocen los textos divulgados por la imprenta. Este vacío llenó la obra del señor Rotger.

También publicó ha poco más de un año una documentada historia de Nuestra Señora de Llubí, que obtuvo gran acogida, dados los devotos que cuenta la imagen y el amor con que trató los principales datos que forman la diadema de prestigios y méritos que orla aquella Virgen en la cual se prostran no solo los mallorquines sino también muchos otros isleños que en romería vienen para adorarla.

Dirigió con especial celo y notable competencia la Biblioteca de la Catedral.

Publicó varias monografías entre ellas una sobre la Seo cívica sobre el Cristo del Nogal de la iglesia de la Concepción y la historia del Monasterio de Cura.

Terminado que hubo sus estudios, junto con don Miguel Costa y Llobera, emprendieron la restauración del templo de Montesión de Pollensa.

Fué el iniciador del arreglo parroquial que logró el expiatarlo señor Valenzuela.

En 1901 hizo oposición á la Canonía que conquistó en brillantes ejercicios.

Amante entusiasta de Mallorca se dedicó á enaltecerla en sus escritos.

El señor Rotger muere joven; á los 54 años de edad, cuando por su talento y laboriosidad podía enriquecer notablemente la literatura mallorquina, cuando por sus dotes evangélicas y su ilimitada bondad tanto podía hacer en su noble ministerio.

La traidora enfermedad que le atacó hace tiempo y que parecía iba venciendo, hace algunos días reanudó y le ha arrebatado de este mundo.

Descansa en paz.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Inauguración y bendición de la cocina del Patronato Obrero

El lunes, 1.º de mayo será la inauguración y bendición de la Cocina Económica del Patronato habiéndose elegido este día á ruegos de muchos obreros que desean asistir al acto.

Se invita á todas las Autoridades y á los protectores, por la premura del tiempo, se hace por medio de la Prensa. Así nos lo sugiere el P. Director del Patronato Obrero.

Dependirá el local destinado á cocina, dispensa y comedores el M. I. señor Vicario Capitular en presencia de las autoridades y protectores.

Después de la bendición se dará un plato de arroz y un panecillo á todos los niños y jóvenes del Patronato que no pasen de catorce años y hayan dado hoy sus nombres en la Secretaría del Patronato.

También podrán tomar parte los niños que den sus nombres recomendados ó enviados por los protectores de la Co-

cina Económica aunque no sean del Patronato con tal que tengan de nueve á doce años.

Tanto los unos como los otros á las nueve habrán de estar en el Patronato llevando para más fiesta un ramo de flores que arrojarán á los pies de la Virgen, inaugurando de este modo el mes de las flores.

Por noticias particulares sabemos que se halla muy mejorado de la dolencia que sufría, el alumno de la Academia de Infantería don Pedro Socías, hijo del Diputado provincial don Francisco.

De todas veras lo celebramos, deseándole un completo restablecimiento.

Para el día 18 de Mayo próximo se ha fijado la boda de la encantadora hija mayor de la duquesa viuda de Almenara Alba con el ex diputado á Cortes por Menorca don Gabriel Squella.

Ha sido nombrado Secretario de la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca don Vicente Tejada y García.

En el pueblo de Fornells contrajeron matrimonio el sargento de Ingenieros de la estación radiotelegráfica don Juan Grau y la simpática señorita doña Antonia Sanz.

Bendijo la unión el vicario del mencionado pueblo.

El nuevo Presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad, don Sebastián Simó, nos participa en atento besalamano haber tomado posesión del cargo.

Agradecemos la atención y ofrecimientos deseándole el mejor acierto.

Se halla completamente restablecido de las heridas que recibió á consecuencia de la caída del caballo que montaba, el oficial de Artillería don Pascual Zaforteza Villalonga.

En el rápido «Rey Jaime I» llegaron ayer de Barcelona, doña Virginia Isard, don José María Barols, don Luis Arbós, don Carlos Arbós, don Francisco Giménez, don Miguel Casellas, don Manuel Mentis, don Ramón Beltran, don Francisco Oliver, don José Servole, don Juan Llompart, don Eduardo Sedano, don Cristóbal Magraner y don Cayetano Bonnin.

En el rápido llegaron ayer de Barcelona, las distinguidas señoras viudas de Alzamora, Albeniz y Bravis.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor «Miramar» don Miguel Segura, don Angel Rodes, don Victor Aller y señora, don Ramón Ferrer, don Manuel Ramoneda, doña Josefa Brossa, doña Nieves Jaques, don Pedro Martí, don Eduardo Ramon y don Antonio Pla.

Ayer tarde regresaron á Barcelona en el vapor «Miramar» el director de la sucursal del Banco de España en Gerona, don José Castellarnau, acompañado de su señora.

El Ferro-carril de Artá

Subasta de unas obras
Ayer mañana á las doce en la sala de Juntas de la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca se celebró la subasta de las obras de explanación y de fábrica y accesorias de la sección correspondiente al término municipal de Artá, del Ferro-carril de Manacor á dicho pueblo.

Presidió el acto don Juan Marqués y Lluigé, asistiendo el Director sustituto don Sebastián Felja y el Ingeniero don Juan Cerdá.

Se presentaron 6 postores siendo adjudicada la subasta á don Mateo Obrador y Gayá por la cantidad de 151 mil 165'00 pesetas.

El tipo de subasta era de 192.543'67 pesetas habiendo hecho por tanto el contratista una baja de 11.378'67 pesetas.

El 1.º de Mayo

El Centro de Sociedades Obreras ha acordado el siguiente programa para la fiesta del Trabajo:

El domingo por la noche á las 8 gran función teatral en el teatro Victoria de Santa Catalina.

El lunes, 1.º de Mayo, á las 6 de la mañana diana por las calles de Palma y suburbios.

A las 10 de la mañana gran mitin en el teatro Balear y acto seguido manifestación que partirá del mismo teatro para entregar las conclusiones al señor Gobernador y Alcalde.

Política local

El exalcalde Barón de Pinopar recibió la siguiente carta del Conde de Romanones.

«Excmo. señor Barón de Pinopar. Muy señor mío: He leído atentamente su carta, y quedo enterado de las diversas fases que ha revestido ese incidente.

Lo lamenta mucho, porque ha privado á la Administración municipal de Palma de Mallorca de un hombre de las excelentes é inestimables condiciones de V.

Se reitera, muy affo. amigo y s. s. q. l. b. l. m., Conde de Romanones».

Ayer por la mañana recibimos la visita del concejal de este Ayuntamiento, don Bartolomé Durán, manifestándonos no ser cierto que se haya dado de alta de socio del Centro Con-

servador, sino que continúa en la misma situación de independiente.

El nuevo Alcalde

Conforme adelantamos ayer á las doce se posesionó de la Alcaldía de Palma don Nicolás Alemany y Pójer, cesando en consecuencia en el mismo don Francisco Rover que desempeñaba accidentalmente el cargo.

El señor Alemany fué visitado por la mayoría de los Concejales que forman el Ayuntamiento.

A la una de la tarde reunió en el Salón de actos de la Casa Consistorial á los empleados de la casa, á los que dirigió afectuoso saludo, diciéndoles que tenía buenas referencias de todos ellos y que esperaba que continuarán en sus funciones.

El lunes ó el martes empezará el nuevo Alcalde las visitas á las autoridades.

Robo en San Juan

Comunica la benemérita del puesto de Montuiri que el día 26 del actual se cometió un robo en la casa del vecino de San Juan, don Bartolomé Grau Mayol.

Según parece este y su familia pasaron dicho día fuera de la casa y al regresar por la noche encontraron abierta la puerta que al corral y á falta de dentro un cajón de una cómoda 200 pesetas en papel moneda, cincuenta pesetas más en monedas de cinco pesetas y una medalla de oro valorada en 40 pesetas.

Se ignora quién pueda ser el autor del hecho.

Dicha fuerza practica gestiones para ver de descubrirlo.

De Manacor

A la edad de 19 años, después de larga y penosa enfermedad, falleció en esta ciudad el día 24 de los corrientes el joven Rafael Nadal Roselló D. E. P.

De la manifestación de duelo y simpatía de que goza la familia del malogrado joven, fué testificado la numerosa concurrencia que acompañó el cadáver á su última morada, concurriendo á dicho acto la Banda de música de la localidad que dirige don Luis Roselló, hijo del finado ejecutando la marcha fúnebre de Chopin.

Reciba en desconsolada familia el más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Cuadros de Sports

Foot-ball
Hoy, terminado el partido entre el Matarró y el Alfonso XIII medirán sus fuerzas el «Veloz» y el «Victoria Esgueta» disputándose la copa «Alfonso XIII».

En los escaparates de la tienda del señor González de la calle de la Cadeneta hemos visto expuesta esta hermosa copa que resulta de muy buen efecto. El pie es de gusto modernista y está rematado por un jugador de foot-ball.

AYUNTAMIENTO

En sesión ordinaria, en primera convocatoria, se reunió anoche la Corporación Municipal presidida por el nuevo alcalde don Nicolás Alemany.

Asistieron los concejales señores Rover, Font, Trián, Alorda, Pou, Rintor, Obrador, Quetgas, Moner, Suau, Bibiloni, Llompart, Aguiló (don Juan), Valentí, Barón de Pinopar, Más, Aguiló (don Cayetano), Carbonell, Castell, Espases, Villalonga, Plans, Crespo, Fons, Coll, Barrera, Durán y Oliver (don Antonio).

Se leyó y fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de las Reales órdenes admitiendo la dimisión de Alcalde al Barón de Pino, y por nombrando para el mismo cargo á don Nicolás Alemany, y del acta de toma de posesión de este último.

Luego tomó la palabra el señor Alemany, y dijo:

Nunca había pasado por mi mente ocupar este sillón que he aceptado por disciplina y por deber.

He aceptado contando con vuestro apoyo, pues solo me experto que yo. No he de ofenderos como amigo, pues ya habeis podido comprobarlo durante el tiempo que estoy en el Ayuntamiento.

Si he de ofreceros como Alcalde en este concepto lo hago y os suplico proceais olvidar mi carácter político, en lo cual yo os daré el ejemplo.

La prensa ha de ser mi aliada y los periodistas encontrarán siempre en la Alcaldía facilidades para su labor informativa y he de agradecer las indicaciones que me hagan y la crítica que de mis actos hagan, para atemperar mi conducta á la opinión pública que la prensa expresa.

De programa no os hablaré porque ya los periódicos han dado de él, si programa puede llamarse, un avance. No se trata de asuntos nuevos, pues todos están sobre el tapete; lo que me propongo es imprimirles actividad y remover los obstáculos que se opongan á la realización de los mismos.

Los problemas que afectan á la clase obrera han de ocupar toda mi atención, en especial el abaratamiento de las subsistencias, y los obreros me encontrarán siempre dispuestos á prestarles mi cooperación y ayuda.

Y acabo manifestando que siento un profundo disgusto por la dimisión que de Alcalde presentó el Barón de Pinopar.

El señor Obrador saludó al nuevo Alcalde felicitándole por el nombramiento y manifestando su satisfacción porque el señor Alemany estaba dispuesto á trabajar en sentido administrativo.

Dijo que el señor Alemany podía contar, en este sentido, con el apoyo absoluto de la fracción reformista disidente y que cree que todos los grupos políticos le ayudarán en el desempeño de su cargo.

En el Ayuntamiento, dijo, hay mucho que hacer por parte del Alcalde, si éste quiere trabajar de veras en pro de la ciudad.

Terminó expresando su sentimiento por la dimisión del Barón de Pinopar, dimisión que opinaba no debía haber presentado por los motivos que á ello le indujeron.

El señor Trián empezó lamentando la dimisión del Barón de Pinopar y felicitó al señor Alemany, al cual prometió el apoyo de la fracción reformista.

El señor Carbonell lamentó la dimisión del Alcalde y expresó el sentimiento que ella había producido en la minoría maurista, después de la actitud clara y transparente por ella adoptada en el asunto objeto de la misma.

Elogió al señor Alemany en quien, dijo, cifraba esperanzas y le ofreció el apoyo de los mauristas.

El señor Llompart dijo que sentía la dimisión del Barón de Pinopar y que éste no hiciera constar en ella la verdadera causa.

Aunque el nombramiento de Alcalde, dijo, sea por Real Orden, nosotros que quisieramos que lo hiciera el Ayuntamiento nos congratulamos de que haya recaído en el señor Alemany, al cual ofreció el apoyo de la minoría jaimista.

El señor Rover manifestó que sentía la dimisión del Barón de Pinopar y saludó al señor Alemany, añadiendo que por pertenecer á la misma familia política se abstendría de hacer manifestaciones.

El señor Rintor dijo que particularmente por encargo de la minoría conservadora felicitaba al señor Alemany, al cual prometió el apoyo de dicha fracción.

El señor Aguiló dijo que á la vez que sentimiento por la dimisión del Barón de Pinopar, al cual elogió, sentía satisfacción por el nombramiento del señor Alemany.

El señor Suau, como concejal completamente independiente, hizo análogas manifestaciones á las de los demás concejales.

El Barón de Pinopar pronunció luego un largo discurso:

Manifestó que habiaba para contestar á los que le habian aludido y que hablaría de lo que decía cierto semanario perteneciente al partido del señor Llompart.

Yo estoy en el partido liberal y me encuentro en él muy á gusto, aunque haya quien diga que el partido liberal me ha traído mal y me ha dado una mala fama, pero yo estoy en el partido liberal porque creo que ha de ser una agrupación en que quepan muchas familias, ya que en él faltan determinados elementos, pues á consecuencia de diversas evoluciones ha ido quedando en paños menores.

Se dice en este periódico que yo he sido echado de la Alcaldía por el partido liberal; yo digo á esto que el rayo que me ha de matar no se forja en el Gobierno civil ni en el Comité, sino mucho más alto; yo dimiti por una cuestión de dignidad y de patriotismo; nada tengo yo que decir del partido liberal ni creo que él de mí; yo no he hecho traición pues cuando preparaba la elección ya expresé mi manera de pensar que repetí al tomar posesión de la Alcaldía.

Creo que el señor Alemany hará una buena Alcaldía pues posee dos buenas cualidades; tiene buen corazón y es valiente. Creo que si el señor Alemany se encuentra en el caso que yo me encuentro, presentará también la dimisión. En política debe tenerse siempre cubierta la retirada y por esto dimiti.

Terminó felicitando al señor Alemany.

El señor Llompart manifestó que iba á contestar brevemente.

Yo no traigo nunca al Ayuntamiento cuestiones de prensa, pues entiendo que lo que se puede discutir en los periódicos no debe tratarse aquí.

Yo soy liberal, pero contra el liberalismo que emplean los partidos extremos.

Lo que ha dicho el semanario y repito yo es que en un partido liberal que tiene en su programa la libertad de enseñanza y de prensa y la secularización del cementerio no cabe un Alcalde que quiera prohibir la venta de Biblias protestantes.

Sostengo que el partido liberal se equivocó al nombrar Alcalde al Barón de Pinopar y éste ya tuvo ocasión de comprobarlo en el asunto de la Escuela Graduada en que tuvo en frente á todo su partido.

El señor Pou dijo que entendía que el señor Llompart había dicho la verdad.

El Barón de Pinopar, añadió, cree que ha caído por la cuestión de las Biblias y ésta es la gata que ha hecho rebosar el vaso. El Barón de Pinopar no ha encajado ni encaja en el partido liberal.

El Barón de Pinopar, continuó, no puede estar satisfecho de las felicitaciones que ha recibido; podría estarlo si hubiera tenido la gallardía de decir que prohibía la venta de Biblias protestantes, pero apeló al subterfugio de invocar la prohibición de la venta de toda clase de libros, y en este sentido debe devolver las felicitaciones.

El Barón de Pinopar ha amargado el día de hoy al señor Alemany con un hermoso discurso, que no hago yo igual por no tener tiempo para prepararlo.

Felicitó, terminó, al señor Alemany, que creo dará con su gestión una sorpresa.

El señor Bibiloni felicitó en nombre propio al nuevo Alcalde.

EL M. I. SEÑOR D. MATEO ROTGER CAPLLONCH

Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Basilica

Falleció ayer, sábado, á las cuatro y media de la tarde

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su afligida hermana, sobrinas, primos y demás parientes al notificar tan sensible pérdida, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario hoy, domingo á las once y media en la Catedral y seguidamente á la conducción del cadáver al cementerio, así como también al funeral que se celebrará en la misma mañana, lunes á las once.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: San Pedro Nolasco, 19, 3.º

El Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma

Este agradecido las felicitaciones y elogió al Barón de Pinopar, al que dijo que ya que, según él, el partido liberal estaba compuesto de descamisados contaba con su concurso para atraer las personas decentes.

El señor Carbonell propuso que al Barón de Pinopar pasase á ocupar los puestos que el señor Alemany ocupaba en las diversas comisiones y que ya que, por omisión, no se había designado al señor Obrador en primero de Enero para formar parte de la Comisión de Aguas, entrase desde luego á formar parte de la misma.

Así se acordó, tras ligera discusión. El Barón de Pinopar dijo al señor Alemany que lo que él había dicho era que deseaba que el partido liberal fuera amplio para que cupieran en él todas las personas decentes.

El señor Alemany: ¿Ea que no las hay?

El Barón de Pinopar: No están todas.

El señor Alemany: Pues celebraré que las traiga.

El señor Llompart insistió para que se activen los trabajos del problema de las aguas y que se vea si es posible sacar de ellas algún dinero, pues cuestan al Ayuntamiento 20.000 duros al año.

El señor Obrador dijo que había propuesto para comprar el agua sobrante que hoy va al mar, con lo cual pueden ingresar en las arcas municipales unas diez mil pesetas.

Después de larga discusión se acordó quedara nuevamente sobre la mesa el dictamen del Oficial Letrado acerca de la multa impuesta á don Victorino Roselló.

Fueron aprobados todos los dictámenes contenidos en el orden del día excepto uno de la comisión de Obras sobre aprobación del proyecto de nueva rasante de la plaza de la Libertad y calles de la Marina, del Mar, y de Apunt

TELEGRAMAS

El conflicto europeo. El acorazado inglés "Almirante Russell", hundido en el Mediterráneo. Fracasa el intento de socorrer la guarnición inglesa de Kutelamara. Desembarco de más tropas rusas en Francia. Siguen los disturbios en las calles de Dubín.

Visita a la Corte de María A Nra. Sra. del Amor Hermoso en San Cayetano (Privilegiada) Santoral Hoy-Domingo de Quasimodo; santas Catalina de Siena y Sofía. Mañana-Santos Felipe y Santiago apóstoles. Abrense las velaciones

Boletín Meteorológico. Día 29 a las 10 de la mañana. Barómetro 757 mm. Termómetro (a las 8 m.) 19. Máxima al sol 23. Mínima a la sombra 12. etc.

El acorazado "Almirante Russell" hundido en el Mediterráneo. En el Mediterráneo se ha hundido por haber chocado con una mina el acorazado inglés "Almirante Russell", de 14.200 toneladas. Se han ahogado 124 tripulantes.

La lucha en Katia. Carnarvon.—Anuncia el ministro de la Guerra haber recibido detalles de la lucha en Katia en 23 de Abril. Dice que nuestras tropas montañas defendían las posiciones de Katia y cerca de esa aldea fueron atacados por los turcos numericamente superiores ante las cuales emprendieron un retroceso combatiendo en retaguardia y causando al enemigo grandes pérdidas.

Los sucesos de Dublín. Londres.—En Dublín se han practicado registros en los domicilios de muchos nacionalistas. Se practicaron 15 detenciones. Las tropas siguen en los puntos estratégicos de la ciudad. El arzobispo ha reunido a los párrocos para tratar de los sucesos actuales.

TEATRO VICTORIA HOY DOMINGO DE 3 Y MEDIA A 11 LA CADENA DEL PRESIDARIO GRAN ÉXITO! DE 4 A 7 GRAN BAILE DE SALON A las 9 Festival conmemorando la Fiesta del Trabajo LOS POBRES DE MADRID por la Compañía Ferran-Beneyto

En unos exámenes. Catedrático. Sabbe V. cual es el remedio más indicado para combatir el reuma, gota, ciática, etc.

Una poderosa y sana nutrición, es el mejor remedio de combatir la tuberculosis y esto solo se consigue con CARNE LIQUIDA Valdes García.

Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desajustes en el cambio de edad, úsese el jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad y la alegría. 25 años de maravillosos resultados.

Pedid en las principales perfumerías los acreditados

PRODUCTOS EVA Perfume Leda (Creación) (Nombre Registrado)

José Sureda Massanet Médico especialista en Enfermedades de la mujer, Electricidad y Rayos X. De regreso de un viaje, ha vuelto a abrir al público su Consultorio e Instituto de electro medicina. DE 10 A 4 DANUS, 4

Vanadimogeno B. Terrasa Reconstituyente general, aumento de peso y aperitivo.

Callos, ojos de gallo, durezas se estiran de raíz a los tres días de usar el Mata-Callos "Bosch". -Cajita 0'85 pesetas. -De venta: señor Valenzuela, señor Miró y Centro Farmacéutico.

Doctor AYUSO Especialista en enfermedades de los ojos CONSULTA DE 11 a 1 Plaza del Rastrillo, 9, 2.º (Esquina Colón)

¿QUIERE USTED tener la seguridad de tomar CAFE absolutamente puro y CHOCOLATES de verdadero cacao? PIDALOS EN LA CASA LLOFRIU

Doctor Lóbbisch Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania). Calle San Jaime, 7 Consulta de 8 a 1, de 2 a 5 y de 7 a 9

LICOR VERDAD el mejor est: macal y digestivo para después de las comidas Venta: Cafés Colmados y Conditorias Unico fabricante Pedro J. Esbarranch Palma.

Dr. J. SANJO Especialista en Partos, Matriz y Niños Colón 70 principal de 11 a 4 y San Magin 1, de 2 a 4 Consulta gratuita a los pobres

ZAPATERIA ANDREU CEREROLS, 4

Espectáculos Teatro Lírico Compañía de zarzuela dirigida por Ricardo Güell. Función para hoy a las tres y media. El Principito Bohemio. A las cinco-La Casa de Quirós y Diana Cazadora ó Pena de Muerte al Amor A las ocho y media-La Carina, Diana Cazadora ó Pena de Muerte al Amor y El Nido del Principito. Teatro Balear Función de cine. La Protectora Sesiones de cine. Teatro Victoria Función de cine y a las nueve de la noche el drama Los Pobres de Madrid. Círculo de Obreros Católicos Función de cine.

Nota oficial francesa. París.—Comunicado oficial de la noche. En el Norte del Aisne hubo cañoneo en la región del bosque de Besbuttes. Al Oeste del Mosa hubo lucha de artillería en el sector Malancourt. Al Este del Mosa hubo bombardeo violento contra las posiciones francesas situadas entre las alturas de Poisore y Donaumont.

En Wocvre reina relativa un convecy alemán, en las cercanías de Monsejy. En el resto del frente no hay nada importante que señalar. En la noche del 27 de Abril los aviones franceses bombardearon la estación de Andun Roman, el campamento de Spincourt y las estaciones de Granpoure y Mimerangues.

Nota oficial alemana. Berlín.—Comunicado oficial. Al Este de Vermelles capturamos capitán inglés y 46 soldados y nos apoderamos de dos ametralladoras y un lanzabombas. El bombardeo en la región del Mosa dirigido contra las poblaciones de detrás de nuestras líneas ha causado víctimas en la población civil, especialmente mujeres y niños.

Derribamos tres aviones franceses al Oeste del Mosa. En Betherlaerville, en las cercanías de Vry al Este de Saint Die una escuadrilla de aviones alemanes de Saint Mechould. En Oriente, en la estación de Asia, un dirigible alemán ha bombardeado la estación y los depósitos de Ejerzica.

Algunas escuadrillas alemanas han atacado varios aeródromos. Los naufragos del "Almirante Russell". París.—En el naufragio del "Almirante Russell" han perecido ahogados Mr. Fernández y 24 oficiales.

La conferencia de los aliados. La próxima conferencia de las naciones aliadas se celebrará en Roma el mes de Octubre próximo. Adquisición de carbón. Ha pasado a estudio del Consejo de Ministros el expediente instruido por la Dirección general de Comercio para la adquisición de carbón.

Liamamiento a filas. Londres.—El Gobierno ha llamado para su ingreso en filas a los individuos casados inscritos, de 28 a 36 años. Comunicado francés. París.—Los periódicos alemanes piden a los Estados Unidos que reclamen a los aliados en nombre de los neutrales para que den conexiones a favor del bloque.

El periódico "Le Temps" dice que Alemania se equivoca si cree que mediante un comercio más libre los neutrales olvidarán las atrocidades cometidas por los alemanes. Dice la "Gaceta Popular de Colonia" respecto al hundimiento del "Sussex" que no se han perdido vidas americanas, solamente han sido heridas lo cual se considera una ofensa a Mr. Wilson dado su modo de pensar.

La guerra en el aire—Buque hundido. Carnarvon.—Varios aeroplanos lanzaron bombas sobre Port Said sin causar daños ni bajas. Nuestros aeroplanos en número de ocho atacaron a las fuerzas turcas situadas en Birel-Abd, regresando indemnes todos los aviones.

Después aeroplanos británicos atacaron Birel Abyud a ocho millas del Sur de Birel Abd lanzando bombas cuyo bombardeo resultó eficaz. Anuncia el Almirantazgo que el 25 de Abril el velero noruego "Car-

manian" de 1800 toneladas fué hundido por un submarino alemán a 55 millas al Oeste de la costa de Irlanda. Uno de los botes zozobró y otro que llevaba al capitán y nueve tripulantes pudieron salvarse. La conferencia económica de los aliados. Roma.—El "Avanti" dice que lo único que se logrará con la conferencia económica celebrada en París serán banquetes y discursos.

Las relaciones entre Alemania y los Estados Unidos. Berlín.—Ayer el Canciller fué a las carreras de caballos, acompañado del Embajador yankee. El público dedujo que las relaciones con Norte América no deben ser tan malas como la prensa extranjera quiere suponer. Sobre la probable rendición de los ingleses de Kutelamara. Londres.—El "Daily Chronicle" dice que el rumor de la rendición de la guarnición inglesa de Kutelamara por hambre es prematuro, pero no improbable.

Pidiendo explicaciones a Inglaterra. Copenhague.—El "Berlingske" dice que el Gobierno danés ha pedido explicaciones a Inglaterra por la confiscación del correo a bordo del vapor "Batine". Para economizar el alumbrado. Budapest.—El Gobierno ha adoptado el sistema de adelantar los relojes una hora desde el 1.º de Mayo al 30 de Septiembre a fin economizar el alumbrado.

Este sistema vigente en Alemania trata también de establecerlo Francia. Pérdida de un acorazado y otro buque inglés. Se confirma que el acorazado inglés "Russell" de 14 mil toneladas chocó con una mina en el Mediterráneo y se fué a pique. Se salvaron el contraalmirante, el comandante, veinte y cuatro oficiales y 676 tripulantes, faltando 124.

También se ha perdido uno de los buques que tomó parte en el reciente combate naval en la costa inglesa y que recibió averías. Siguen los disturbios en Dublín. Amsterdam.—Se afirma que siguen los disturbios y los combates en las calles de Dublín. Los rebeldes que son dueños de algunos barrios atacan con granadas de mano. Las tropas se ven obligadas a avanzar con muchas precauciones. Hay muchos muertos y heridos. Oficina de telégrafos ocupada por los ingleses. Atenas.—Los ingleses han ocupado la oficina de telégrafos de la isla de Chios.

Ejército ruso reconstituido. San Petersburgo.—El tercer ejército ruso que tanto sufrió en la última etapa al retirarse ante las fuerzas alemanas se halla del todo reconstituido. Todos los soldados tienen fusiles de fabricación nacional, pudiendo en la actualidad prescindirse de la extranjera. La artillería cuenta con municiones en abundancia también de fabricación nacional.

Política. Madrid 29 a las 4'30 La Cierva independiente. Se asegura que el señor La Cierva en el discurso que pronunciará en Murcia el día 7 de mayo

se declarará independiente de los conservadores y mauristas. Madrid 29 a las 16'30 Conferencia.—Estensa combinación de altos cargos.—Don Alejandro Roselló deja el Gobierno civil de Madrid? Conferenciaron los señores conde de Romanones, marqués de Villaurruba y el ministro de Marina. Se barajan nuevos nombres para ministros y altos funcionarios que motivarán una estensa combinación. Unos dicen que el señor Birel pasará a Fomento y otros aseguran que seguirá en el departamento de Instrucción pública ó dejará la cartera ó volviendo el señor Gasset a Fomento. Se añade que el general Luque dejará la cartera de Guerra sustituyéndole el general Ochando. El subsecretario de Hacienda será Chappaprieta ó Royo Villanova, yendo a la Alcaldía de Madrid don Bernardo Sagasta. Para subsecretario de Gobernación se indica a un hijo del señor Navarro Reverter pasando al Gobierno civil don Martín Rosales, pues don Alejandro Roselló debiendo optar entre el Gobierno civil y la notaría se decide a seguir en esta última. El aplazamiento del Consejo de Ministros da lugar a que aumenten las fantasías.

Manifiestaciones de Romanones. Madrid 29 a las 16'30 Consejo aplazado.—La llegada del Rey.—Romanones irá al campo.—Fiestas en honor de Cervantes. El conde de Romanones nos dijo a los periodistas que ha sido aplazado nuevamente el Consejo de ministros por seguir enfermos el señor Villanueva y el general Luque. Ignoro la hora de llegada mañana del Rey. Si despachamos temprano quizás marche al campo aunque también quisiera asistir a la fiesta que celebra la sociedad de escritores y artistas en honor de Cervantes. Discursará el señor López Muñoz.

Cotizaciones. Madrid 29 a las 15'80 Interior estado. . . 74'45 Interior fin de mes. . . 00'00 Al próximo. . . 00'00 Amortizable 5 p.º. . . 97'75 Amortizable nuevo. . . 00'00 Banco de España. . . 465'00 Compañía Tabacalera. . . 290'00 Frances. . . 00'00 Libras. . . 24'20 Exterior. . . 81'50

Noticias sueltas. Madrid 29 a las 4'30 Un loco. Dan cuenta de Jaén que al presentarse un mozo ante la Comisión mixta de Reclutamiento para ser reconocido sufrió un ataque de ena generación mental acometiendo al médico militar que iba a reconocerlo. Se produjo la consiguiente alarma en el salón, el que quedó en pocos momentos desierto. Una pareja de la Benemérita logró sujetar a dicho mozo siendo conducido al Hospital. Venta del "Heraldo de Madrid" al señor Conde de Romanones. Se asegura que la sociedad propietaria de "El Liberal" y el "Heraldo de Madrid" está en tratos para vender la propiedad de este último periódico al señor Conde de Romanones.

VINO GIMBERNAT Lodo-tánico Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el escorbuto, miedos fríos, linfatismo, carnes fofas, debilidades nativas ó adquiridas, enfermedades del aparato respiratorio, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico, Juan Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona Pasaje Escudillers, 7, 2.º, 2.ª

A Equitativa dos Estados Unidos do Brazil. Sociedad mutua de Seguros sobre la vida, autorizada a funcionar en el Brasil por Decreto de Marzo de 1896 y en España por Real Orden de 3 de Junio de 1909. Dirección general en España: Alcalá, 73, Madrid. Seguros de Vida de todas clases y con sorteos semestrales en metálico. EJEMPLO DE UNO DE ESTOS SEGUROS: Un señor contrata una póliza por mil pesetas, a 10, 15 ó 20 años plazo. Si el asegurado falleciere durante el plazo del contrato, aunque solo fuera un día después de recibida la póliza, A EQUITATIVA pagaría a los herederos las mil pesetas aseguradas. Cada seis meses la póliza participa de un sorteo; se celebra en Madrid, ante Notario, con asistencia de los asegurados que así lo deseen, los días 15 de Abril y 15 de Octubre. Tantas veces cuantas la suerte favorezca al asegurado en los sorteos, éste recibirá en efectivo el importe total de la póliza; cobrando, además, al finalizar el plazo, las mil pesetas del Seguro y los beneficios acumulados. A EQUITATIVA efectúa seguros de la misma clase sin sorteo. Escribid hoy mismo pidiendo detalles al Subdirector en Baleares: PEDRO J. PALMER, Calle Borrás, 8, 2.ª Palma (Autorizado por la Comisaría General de Seguros en 30 de Noviembre de 1915)

Fiestas aplazadas. Comunican de Zaragoza que ha sido aplazada hasta el 14 del actual la fiesta de la flor que estaba anunciada para el día 7. Fiestas en Valencia.—Recuerdo a Ausias March. Telegrafían en Valencia de que se ha celebrado una conferencia de los presidentes y delegados de distintas entidades y corporaciones para tratar en la organización en las fiestas del próximo Julio a fin de que resulten dignas del buen nombre de Valencia. Los reunidos acordaron solicitar del Ayuntamiento que coloque una lápida donde descansan los restos de Ausias March. Huélgas sin resolver. El ministro de la Gobernación señor Alba ha dicho que esperaba noticias de Puertollano encaminadas a la resolución de la huelga. Ha añadido, que continúa también sin resolver la huelga de ferroviarios de Medina del Campo a Salamanca. Ha añadido que siendo la compañía explotadora extranjera se le ha concedido un plazo de 24 horas para que intervenga en el conflicto de lo contrario el Gobierno recobrará su libertad de acción, pues tratándose de intereses públicos no pueden estar a merced de una sociedad extranjera. Madrid 29 a las 16'30 La "Gaceta". La "Gaceta" de hoy publica lo siguiente: Anuncios de los gobiernos inglés y francés notificando las adiciones y modificaciones de las listas de contrabando de guerra. Convocando a exámenes de ingreso en la Escuela de ingenieros de minas. Abriendo información hasta el 15 de mayo contra las prohibiciones del cereal y clasificación de harinas de trigo. Recaudación del Tesoro. Se ha publicado en la "Gaceta" el estado de recaudación del Tesoro durante los tres primeros meses de este año, ascendiendo los ingresos a 450.078.885 pesetas y los pagos a 312.229.318 pesetas. Huelga de mineros. La huelga de mineros de Puertollano se encuentra en vías de solución accediendo la Compañía en parte a las peticiones de los obreros. MENOHEIA

Noticias del Extranjero. Madrid 29 a las 4'30 Elección próxima. Atenas.—El día 7 de mayo se verificará la elección para llenar la vacante del distrito de Mitilena. Venizelos es el único candidato. CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona. Barcelona 29 a las 18 Permiso para un mitin.—Actitud del Gobernador. El "Centro Republicano Lerrida-

no" de esta ciudad anuncia un mitin para mañana en la Casa del Pueblo dedicado a la muerte del maestro Granados. El Gobernador señor Saarez inclinan ha manifestado esta tarde que aun no había resuelto si autorizaría el acto, pues se trata de un asunto muy delicado y es fácil que los oradores que hablen del suceso, en el calor de la improvisación puedan decir algo que dé lugar a reclamaciones y complicaciones. Hemos sacado la impresión de que no autorizará el mitin. Detención de cuatro ladrones. Un mozo de escuadra del Prat de Llobregat ha detenido a dos murcelanos y dos asturianos que habían asaltado un tren de mercancías y rompieron el precinto de un vagón habían robado algunos fardos de tejidos. Arrollado por el tren. En la madrugada de hoy un tren que salía de la estación de Francia al pasar por la calle de Pallares arrollado y muerto al carabineiro Juan Riquelme. Asamblea regional de viticultores. Ha empezado la Asamblea regional de Viticultores para tratar de la persecución y del fraude de los vinos. La Asamblea terminará mañana.

De viaje. En el rápido de hoy ha marchado a Madrid el Rector de esta Universidad Dr. Carulla. Fuegos florales.—Poeta premiado con la flor Natural. En los centros literarios se dio ha sido premiado con la Flor Natural el poeta Moszen Antonio Navarro, Pbro, muy conocido en Mallorca y de quien LA ALMUDAMA ha publicado algunos trabajos. BUXAREU

Mallorca fuera de Mallorca. Madrid 29 a las 16'30 Retiro y nombramiento millitares. Se ha concedido retiro para Melilla al director del hospital militar de Mahón, don Paul no Fernández Mariscal. Se ha nombrado delegado del capitán general ante la comisión mixta de Reclutamiento de Baleares para la sección de Ibiza al primer teniente de Infantería don Juan Ramón Jaume. Barcelona 29 a las 18

Licencias a maestros. Por el Rectorado se han concedido licencias por enfermedad al maestro don Juan Galiana de Santa Eulalia y a la maestra doña Francisca Desclaux de Alayor. Lámparas, arañas y aparatos. ULTIMAS CREACIONES EL AGUILA, BROSSA, 30 Tip.-lit. de Amengual y Muntaner